

Semblanza del Dr. Manuel Arnoldo Barrera Maldonado

Victoriano Sáenz Félix

Jefe del Depto. de Gastroenterología, Hospital Angel Leño, UAG.

**Señores médicos, miembros de la Asociación Mexicana de Gastroenterología,
Querida familia Barrera,
Señoras y señores, amigos todos:**

La Mesa Directiva de la Asociación Mexicana de Gastroenterología me ha encomendado esta semblanza dedicada al señor doctor Manuel Arnoldo Barrera Maldonado, oportunidad que agradezco por las razones siguientes:

Primero, porque este homenaje lo considero de justicia.

Segundo, porque conozco muy de cerca la trayectoria académica y científica de Arnoldo Barrera, independientemente de la amistad que nos une a nosotros y a nuestras familias.

Tuve la oportunidad de conocer personalmente a Arnoldo hace casi 20 años con motivo de la fundación de la Sociedad de Gastroenterología del Estado de Chihuahua y desde entonces capté su integridad humana, constaté la amplitud de sus aspiraciones, supe que en su productividad no había nada caprichoso ni fantástico, sino seriedad cargada de entusiasmo siempre dirigida a lograr precisos objetivos.

Manuel Arnoldo Barrera Maldonado nació en la población de Madera, estado de Chihuahua el 17 de noviembre de 1936; realizó sus estudios de enseñanza primaria en su lugar de nacimiento, acudiendo posteriormente a la ciudad de Chihuahua en donde cursó —en el Instituto Regional— los correspondientes a educación secundaria y bachillerato.

Durante los años de 1956 a 1961 realizó sus estudios profesionales en la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México, obteniendo el título de Médico Cirujano.

Sus estudios de postgrado fueron realizados en el Hospital de Enfermedades de la Nutrición —hoy INNSZ— donde cursó las residencias en Medicina Interna y Gastroenterología, egresando en el año de 1967.

Posteriormente continuó sus estudios en los Estados Unidos de Norteamérica, precisamente en Gastroenterología

y Hepatología en la Escuela de Medicina South Western en Dallas, Texas.

En varias ocasiones y durante todos estos años acudió periódicamente a instituciones hospitalarias de México y del extranjero con el fin de saciar sus inquietudes científicas y de novedad.

Radicado en la ciudad de Chihuahua en donde ha formado una hermosa familia al lado de su esposa Evangelina —a quien todos llamamos cariñosamente «La Negra»—, mujer a la medida de Arnoldo quien en la forma de llamarla la describe toda: «grandota hermosa».

Arnoldo ha procreado cinco hijos: Elsa Margarita, Evangelina, Sandra Guadalupe, Patricia y Arnoldo, siendo actualmente —y por el momento— abuelo de seis nietos, quienes han venido a darle mayor solidez a su familia a la que ha dado el ejemplo de responsabilidad ante la sociedad y ante la vida.

Todo ello ha dado lugar a que Arnoldo haya podido combinar su actividad profesional: privada, institucional y académica, lo que se refleja en un gran número de cursos que ha organizado a nivel estatal y nacional, así como en sus publicaciones nacionales y en el extranjero.

El doctor Barrera es socio —entre otras— de nuestra Asociación Mexicana de Gastroenterología desde el año de 1972; socio activo de la AMINNSZ desde 1965; socio activo de la Asociación Mexicana de Endoscopia Gastrointestinal desde 1977; socio activo de la Sociedad Internacional Bockus desde 1986; miembro numerario de la Academia Nacional de Medicina desde 1987 y miembro correspondiente de la Sociedad Cubana de Gastroenterología desde 1991.

Desde luego se encuentra debidamente certificado como especialista en Gastroenterología y Endoscopia por el Consejo Mexicano de Gastroenterología desde el año de 1984 con las recertificaciones correspondientes.

Ha sido distinguido como socio honorario de la Asociación de Médicos de la Universidad Autónoma de Chihuahua —institución en la que enseña—.

Semblanza del Dr. Manuel Arnoldo Barrera Maldonado

Premio de Pensiones del Estado de Chihuahua en 1989 — institución en la que presta sus servicios profesionales—.

Diploma al mérito de la AMINNSZ en 1993 —institución de la cual es egresado—.

Testimonio de Gratitud otorgado por la Asociación Mexicana de Endoscopia Gastrointestinal —asociación de la cual fue presidente—.

Arnoldo Barrera ha ocupado ya todos los puestos de las sociedades médicas del estado de Chihuahua, independientemente de otras a nivel nacional, ha sido Secretario de Relaciones de la Asociación Mexicana de Gastroenterología, es decir, el hombre se hace notar — sin proponérselo — no sólo por su estatura física y su retorcido bigote sino por su talla como médico, como amigo y como ser humano, siempre basado en la armonía, el respeto y la buena voluntad.

Pero no todo ha sido dulzura, su salud se ha quebrantado en un par de ocasiones de las cuales ha salido adelante, haciendo honor a la conocida frase de Cicerón: «los hombres son como las uvas, el tiempo pudre a las malas y mejora a las buenas», por eso Arnoldo sigue —gracias a Dios— entre nosotros.

Amigo Barrera: te invitamos a que sigas portando la mejor prenda que viste al ser humano: —la del buen humor—, que te sigas brindando a los demás como lo has hecho hasta ahora, conservando y acrecentando a tus amigos, defendiendo la verdad y la justicia. Felicidades por tu merecido homenaje.

Muchas gracias.